



August Macke: Kinder am Wasser

Liebe Fünftklässler/innen,

wir bleiben beim Thema. Auch diesmal werdet ihr euch mit August Macke beschäftigen. Seine sehr farbenfrohen Bilder passen zur erwachenden Natur. Auch das Motiv dieses Bildes passt zur Jahreszeit. Endlich könnt ihr wieder draußen am Wasser spielen; es wird wärmer.

Die Kinder auf dem Bild tragen die für die damalige Zeit typische Kleidung. Macke hat das Bild vor über 100 Jahren gemalt, 1914. Die Mädchen tragen Schürzen über ihren Kleidern, die Jungen haben halblange Hosen an.

Aufgabe:

- Schaut euch das Bild in Ruhe an. Was passiert dort gerade? Welche Personen sind abgebildet? Wie sind sie angeordnet? Welche Farben benutzt Macke?
- <Nimm ein DIN A4-Blatt quer. Versuche nun –zunächst mit Bleistift- die Umrisse der fünf Kinder zu zeichnen.
- Achtung: Macke hat keine Gesichter gezeichnet. Das macht es dir sicher einfacher.
- Achte auf die Körperhaltung.

- Skizziere nun im Hintergrund die Baumstämme und die überhängenden Äste.
- Im rechten Bildbereich zeichnest du das Ufer und die Umrisse des Bootes.
- Verfeinere deine Skizze nach und nach: Blätter, Kleidung, Hell- und Dunkeltöne...
- Fotografiere oder kopiere deine Skizze wenn möglich und hebe das Original auf.
- Die Kopie kannst du nun versuchen farbig zu gestalten. Beachte die Farbwahl Mackes! Und denke daran, die Farben lange anzurühren, bis kleine Bläschen entstehen. Dann erst decken die Farben richtig. Für Schürze, Kleid und Teile des Wassers nimm Deckweiß.

Lass dir dafür viel Zeit! Es ist eine schwierige Aufgabe. Und: Nicht gleich aufgeben! Radieren! Neu zeichnen! Verbessern!

Ihr könnt die Bilder gern auch im Original mitbringen in die Schule.

Viel Erfolg!!!

Bis bald und viele Grüße

Franziska Janßen